

ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA 2017

BORRADOR / DOCUMENTO PRE-PRINT

ARTÍCULO ANUARIO ARQUEOLOGÍA INTERVENCIÓN ARQUEOLÓGICA PREVENTIVA CONTROL DE LOS MOVIMIENTOS DE TIERRA SOLAR DE LA C/ DOCTOR PIO AGUIRRE RODRÍGUEZ RU23-3 DE LA Z.A.M.B. JAÉN

**Yolanda de la Torre Robles
Vicente Barba Colmenero**

Resumen:

Se ha realizado un Control Arqueológico de los Movimientos de Tierra para la adecuación de su cimentación de una vivienda unifamiliar. La parcela se sitúa en la Zona Arqueológica de Marroqués Bajos pero no se han localizado restos arqueológicos.

An Archaeological Control of the Earth Movements has been carried out for the adequacy of its foundations for a detached house. The plot is located in the Archaeological Zone of Lower Morocco but no archaeological remains have been found.

Descripción y definición de la zona de estudio.

Con motivo de la construcción de una vivienda unifamiliar en la calle Doctor Pio Aguirre Rodríguez RU23-3 del SUNP-1 en Jaén, referencia catastral nº 0226216VG3802N0001EB, se ha realizado un Control Arqueológico de los Movimientos de Tierra para la adecuación de su cimentación. La parcela se sitúa en la Zona Arqueológica de Marroqués Bajos, concretamente en una manzana urbanística cuyas intervenciones arqueológicas no han aportado datos significativos ya que no han aparecido restos arqueológicos.

El solar tiene una superficie de 120 m², y el trabajo arqueológico ha consistido en el Control de los Movimientos de Tierra de las cimentaciones de la obra proyectada. Ha contemplado el destierro de gran parte de la parcela. La parcela se encontraba prácticamente a cota de cimentación, ya que la urbanización y el acerado se localiza a 2 metros del terreno actual, por lo que prácticamente no hemos tenido que desterrar gran

parte de la parcela (la zona norte simplemente se ha limpiado).

La cota de destierro ha sido 2,40 metros de profundidad. Desde el acerado hasta la mitad de la parcela se ha localizado la base geológica, pero en la otra mitad de la parcela no ha aparecido el sustrato geológico y por tanto se ha respetado la cota de cimentación de 2,40 metros adaptándose el destierro al terreno existente.

Definición de las fases detectadas.

No se han localizado restos arqueológicos. No se definen fases históricas o secuenciales, simplemente se han documentado escombros relacionados con la construcción de la urbanización y un sustrato de tierra vegetal contemporáneo.

Borrador / Preprint

